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No dia treze de dezembro de dois mil e vinte três, às oito horas e trinta minutos, no
anfiteatro Bento Prado Júnior e via plataforma Google Meet, o Prof. Dr. Daniel Rodrigo Leiva, deu início à
109ª reunião ordinária, cumprimentando e agradecendo a presença de todos.

No início da sessão, a presidência deu posse aos novos membros: Prof. Dr. Fábio Molina da
Silva, coordenador pró-tempore do curso de Engenharia de Produção; Prof. Dr. Luiz Antonio Tonin, vice-
coordenador pró-tempore do curso de Engenharia de Produção; Prof.ª Dr.ª Eliane Coster vice-
coordenadora pró-tempore do curso de Imagem e Som; Prof. Dr. Roberto Leiser Baronas, coordenador do
curso de Bacharelado em Linguís�ca; Prof.ª Dr.ª Marília Blundi Onofre vice-coordenadora do curso de
Bacharelado em Linguís�ca; Prof. Dr. Adriano Lopes de Souza, vice-coordenador do curso de Licenciatura
em Química; Prof. Dr. Fabio Grigole�o como membro �tular, representante do Centro de Ciências da
Natureza; e Prof.ª Dr.ª Julia Silva Silveira Borges como membro suplente, representante do Centro de
Ciências da Natureza.

Abrindo a sessão de informes, a presidência comunica e dá as boas-vindas às novas quatro
coordenadorias de ar�culação da ProGrad que tem como obje�vo juntar esforços para ar�cular temas
estratégicos para a graduação como dados, programas de bolsas, formação con�nuada de docentes e
egressos.  A presidência passa a palavra para a Profª. Drª. Flávia Bezerra de Menezes Hirata Vale que
assume a coordenadoria de programas de bolsas de acompanhamento pedagógico, para fazer um
resumo do propósito e contexto para a criação da coordenadoria. A Profª. Drª. Larissa Elaine Dantas de
Araújo da coordenadoria de dados fez uma breve atualização do incipiente trabalho realizado até o
momento.

O Prof. Dr. Daniel informa sobre um trabalho no âmbito do Conselho Universitário, uma
portaria do gabinete da reitoria que indicou uma comissão para formular uma minuta sobre polí�cas de
egressos para monitorar e acompanhar os egresso e entender como os cursos de graduação estão
funcionando; menciona o grupo de trabalho Trilhas de Formação e seu obje�vo de propor ao Conselho
de Graduação uma minuta que trata de uma ampliação cer�ficada da formação; apresenta a proposta de
calendário das reuniões do conselho para 2024 e já adianta que será necessário a inclusão de uma
reunião extraordinário em janeiro.

Na sequência, o Sr. Ailton Bueno Scorsoline informa sobre as movimentações das
norma�vas vinculadas aos cursos de educação a distância; a Srª Aline de Fá�ma Cruz Rodrigues da
Divisão de Desenvolvimento Pedagógico, comunica sobre a minuta de resolução da nova diretriz de
formação de professores que vem acompanhada de um chamamento público para que as ins�tuições se
manifestem para uma audiência pública e destaca novas travas para os cursos de licenciaturas na
modalidade a distância, que, a depender do conteúdo algumas ofertas de disciplinas deverão ser
realizadas de modo presencial; como segundo informe a Srª. Aline fala que a ProGrad pretende retomar
os trabalhos da Câmara Assessora das Licenciaturas no próximo ano para discu�r essa minuta e



encaminhar um posicionamento da UFSCar ao Conselho Nacional de Educação; o Sr. Evandro Marcos
Rosante da Divisão de Gestão e Registro Acadêmico, comunica sobre o desenvolvimento do Sistema
Integrado de Gestão Acadêmica lembrando as alterações que ocorreram no ano de 2023 como: alteração
no sistema para expressar as cargas horárias dos cursos em horas e não mais em créditos, correções na
ro�na de perda de vagas por desempenho mínimo e rematrícula, melhorias na digitação de notas e
conceitos I e PAC, disponibilização de atestado de nível aos estudantes e melhorias no diploma e
processo sele�vo. Destaca que atualmente há 3 prioridades para desenvolvimento: 1. atualização do
módulo de processamento do diploma digital para incluir o currículo digital com a representação visual
do histórico escolar; 2. atualização no módulo do processo sele�vo do SISU devido a nova lei de cotas; 3.
desenvolvimento do módulo para tramitação de recursos de reintegração e inscrições em a�vidades no
SIGA. Por fim, pede uma atenção especial às coordenações de cursos aos recursos indeferidos que não
�veram seus status de vínculo alterados no sistema.

Após informes da presidência e equipe da ProGrad é dado oportunidade para que os
membros deem seus informes. O Sr. Fernando Petrilli, conselheiro e coordenador na Coordenadoria de
Estágios e Mobilidade fez uma observação e alerta sobre as faculdades e ensino a distância que estão
ofertando disciplinas on demand (feitas sob demanda), onde o aluno envia a ementa, paga e recebe uma
disciplina específica para ele que pode ser usada para solicitar equivalência e reconhecimento pela
UFSCar.

O presidente do conselho deu início a ordem do dia colocando as decisões ad referendum
em bloco para aprovação, e sem manifestações divergentes, foram aprovadas por unanimidade. Na
sequência, foi encaminhada para aprovação a homologação da ata da  108º Reunião Ordinária, sendo
aprovada por unanimidade.

Após essas deliberações, o Prof. Daniel colocou em discussão as pautas da Coordenadoria
de Ingresso em que a Srª Tainá Veloso Justo contextualiza as mudanças  no edital do SISU. O Prof. Daniel
solicita que a Srª. Tainá esclareça um ponto que tem causado apreensão pelas Ins�tuições Federais de
Ensino Superior em relação a mudança na forma de convocação, pois terá uma operacionalização
desafiadora. Depois de prestar esclarecimentos a Srª Tainá relembra que a par�r de 2024 por decisão do
conselho do curso de música o ingresso ao curso de música se dará também pelo SISU, e não mais pela
nota do ENEM e prova de habilidades músicas. Sem manifestações dos conselheiros, o edital foi
encaminhado para apreciação e aprovado por unanimidade. O segundo ponto de pauta da
Coordenadoria de Ingresso foi o edital para ingresso para portadores de diploma, que antes estava
vinculado ao edital complementar do SISU e não �nha uma concorrência real as vagas e, devido a
dificuldade no preenchimento das vagas que vem ocorrendo, foi decidido criar um edital exclusivo para
este público para acontecer após a transferência externa. Após algumas discussões, foi encaminhado
para aprovação a proposta de edital para portadores de diplomas, que foi aprovado por unanimidade.

O Prof. Dr. Daniel convida o Prof. Dr. Fillipe Vieira Rocha, coordenador do programa de
iniciação cien�fica e tecnológica da ProPq, que traz uma proposta de inclusão da programação do
Congresso de Iniciação Cien�fica no calendário acadêmico. A proposta foi deliberada e aprovada por
unanimidade.

Dando con�nuidade à pauta, a presidência passa a palavra para a Srª. Elenita Ferreira
Meira Camargo para apresentar o novo Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Ciências
Biológicas do Campus Sorocaba. O Prof. Hylio Lagana Fernandes fez complementos à fala da Srª Elenita.
Sem pedidos de esclarecimentos adicionais o projeto foi subme�do a apreciação com as condicionantes
dadas pelos pareceristas e aprovado com 46 votos a favor e 05 abstenções.

Após uma breve pausa, a reunião foi retomada com a leitura da análise dos recursos dos
estudantes, a qual a Srª Natália Germano Fonseca Félix, membro da Câmara Assessora para Análise de
Recursos, fez o relato sobre a solicitação do caso 1 para reintegração e inscrições em a�vidades
curriculares e o Prof. Márcio Peron Franco Godoy, coordenador do curso de Bacharelado em Física, curso
do estudante, fez um relato com o parecer da coordenação. O recurso foi encaminhado para votação e
com 00 votos favoráveis 38 votos contrários e 08 abstenções o recurso foi indeferido.

No caso 2, a Srª Natália relatou a solicitação do estudante para trancamento de curso fora
do prazo por questões financeiras. Foi dada oportunidade para manifestações, em que o representante



discente, Sr. Juli Libano Grigolon fez uma fala em favor do deferimento do recurso. O Prof. Dr. Waldir
Avansi Junior, coordenador do curso de Licenciatura em Física, curso do estudante, relata que pelo
conselho de curso há o desejo de deferir o recurso mas a jus�fica�va não se enquadra na resolução e que
é necessário uma alteração na resolução para incluir esses casos. Em seguida, o recurso foi encaminhado
para votação e com 20 votos favoráveis, 14 votos contrários e 14 abstenções o recurso foi deferido.

No caso 3, o recurso é de um estudante do curso de Bacharelado em Química que solicita a
reintegração com inscrição em a�vidades curriculares. O Prof. Dr. Elton Fabiano Si�a, coordenador do
curso, apresentou o parecer da coordenação e esclarecimentos. Após uma breve discussão, a solicitação
foi encaminhada para votação e com 03 votos favoráveis, 30 votos contrários e 09 abstenções o recurso
foi indeferido.

No caso 4, o recurso também do curso de Bacharelado em Química faz a mesma
solicitação de reintegração com inscrição em a�vidades curriculares. O Prof. Dr. Elton Fabiano Si�a,
apresentou o parecer da coordenação e esclarecimentos.  Em seguida, a solicitação foi encaminhada para
votação e aprovada com 39 votos favoráveis, 01 voto contrário e 06 abstenções.

No caso 5, após a leitura do relato de solicitação de reintegração com inscrição em
a�vidades curriculares, o Prof. Dr. Márcio Peron Franco Godoy, coordenador do curso de Bacharelado em
Física, curso do estudante, fez um relato com esclarecimentos da situação. Após esclarecimentos e
discussões dos conselheiros, o recurso foi encaminhado para votação e deferido com 30 votos favoráveis,
00 votos contrários  e 15 abstenções.

No caso 6, a estudante solicita a inscrição em a�vidades curriculares. O Prof. Dr. Márcio
Peron Franco Godoy, coordenador do curso de Bacharelado em Física, apresentou o parecer da
coordenação e esclarecimentos. A solicitação foi encaminhada para votação e com 42 votos favoráveis e
01 abstenção, a solicitação da estudante foi deferida.

Após o término das apreciações dos recursos, a Srª. Aline de Fa�ma Cruz Rodrigues
apresentou e contextualizou a proposta de ex�nção de cursos na modalidade EaD que não tem mais
estudantes veiculados e/ou a�vos. Em deliberação a proposta foi deferida com 38 votos favoráveis e 01
abstenção.

Com a pauta esgotada, o Prof. Daniel agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.
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